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НААИР.НОВОСТИ

подробнее

В период 25-26 апреля 2023 года в г. Барнаул Тренинговый центр НААИР по приглашению 
Алтайского центра инвестиций и развития провел обучение и стратегическую сессию для 
инвестиционных уполномоченных Алтайского края.
Цель мероприятия заключалась в обучении участников успешным практикам и стратегиям 
привлечения инвестиций в регион и муниципальные образования, а также тому как правильно 
сопровождать инвесторов. 
В рамках сессии участники обсудили важные аспекты, включая формирование 
инвестиционного образа территории, разработку привлекательных инвестиционных 
предложений и взаимодействие с инвесторами. Кроме того, были рассмотрены конкретные 
примеры успешных инвестиционных проектов и успешные практики в этой области.
Участники сессии высоко оценили эффективность обучения и полезность полученной 
информации. Обучение и стратегические сессии проводимые Тренинговым центром 
Национальной ассоциации агентств инвестиций и развития являются важной частью развития 
инвестиционных команд, которые оказывает помощь регионам в проработке вопросов 
привлечения инвестиций и развития экономики.

Тренинговый центр НААИР провел обучение и стратегическую сессию 
для инвестиционных уполномоченных Алтайского края

Опыт реализации проектов развития промышленного туризма 
представлен на заседании экспертной площадки НААИР.Туризм
14 апреля 2023 года в комбинированном формате состоялось заседание экспертной 
площадки НААИР.Туризм, в котором приняли участие представители 60 регионов России. 
Модератором площадки выступила Анна Исакова, член Правления НААИР, директор СПб 
ГБУ «Управление инвестиций», куратор площадки НААИР.Туризм.
Рафаэль Хусяиншин, заместитель Председателя Правления-Исполнительный директор 
НААИР, открывая мероприятие отметил, что проекты развития промышленного туризма 
являются фактором обеспечения синергетического эффекта как промышленности,           
так и туристско-рекреационной отрасли.
Основными спикерами мероприятия на тематику развития промышленного туризма стали:

подробнее

Ксения Ведерникова, член Правления Российского союза туриндустрии 
и общественный представитель АСИ по направлению туризм в Пермском крае 
Ольга Шандуренко, директор проектов Центра развития региональной 
экономики и городской среды АСИ 
Юлия Сахарова, заместитель генерального директора по организационной 
деятельности СПб ГБУ «Городское туристско-информационное бюро» 
Николай Клеопин, заместитель генерального директора по развитию 
промышленного туризма ООО «Эмалево-филигранная фабрика «РУССКИЕ 
САМОЦВЕТЫ»
Денис Салий, руководитель Представительства Правительства 
Калининградской области при Правительстве Российской Федерации в Москве 
Наталья Казакова, директор АНО «Балтийский центр развития промышленного 
туризма «Индустрия».

Следует отметить, что с целью обмена опытом работы между членами НААИР                                  
и для очного участия в заседании площадки делегации Инвестагентства Тюменской 
области и АИР Пермского края посетили ГБУ СПб «Управление инвестиций».

подробнее

В Мурманске завершился четвертый образовательный модуль в рамках Школы 
инвеступолномоченных, организатором которого выступила Корпорация развития Мурманской 
области. В ходе обучения исполнительный директор НААИР Рафаэль Хусяиншин и директор         
по региональному развитию НААИР Алексей Бобов рассказали об основных трендах в работе        
с инвесторами в российских муниципалитетах, а также специально для Мурманской области 
провели новый тренинг в виде симуляции инвестиционного процесса — НААИР.Game.
Обучение прошли инвеступолномоченные со всей области: более 30 специалистов, включая  
глав администраций, сочетающих их функции. Кроме того, в образовательном модуле приняли 
участие специалисты региональных институтов развития: Корпорации развития Мурманской 
области, «КРДВ Мурманск», Центра «Мой Бизнес», а также сотрудники Министерства развития 
Арктики и экономики, ответственные за развитие инвестиционной политики в регионе.
«Четвертый модуль мы решили провести в виде деловой игры, воссоздающей инвестпроцессы 
в регионе для того, чтобы инвеступолномоченные лучше понимали, какие шаги необходимы при 
реализации различных проектов. Участники обучения разобрали, что необходимо инвестору, 
чтобы в конечном итоге принять положительное решение. По окончании Школы задача 
инвеступолномоченных — выстроить работу в своей команде таким образом, чтобы создать 
комфортную обстановку для инвесторов в муниципалитетах», — рассказал по итогам обучения 
и.о. генерального директора АО «Корпорация развития Мурманской области» Артем Кукса.

Тренинговый центр НААИР провёл обучение инвестиционных 
уполномоченных Мурманской области

https://naair.ru/news/details/id/238
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Участие делегации членов НААИР в KazanForum 2023
18 мая 2023
офлайн формат 
г. Казань

Выездная стажировка и участие делегации членов НААИР                  
в мероприятиях форума «АмурЭкспо – 2023»

25-27 мая
офлайн  формат
г. Благовещенск

НААИР.ИНВЕСТИЦИИ
ТОП анонсированных инвестиционных проектов — апрель 2023

Наш Telegram-канал «Инвестпроекты в РФ»

60 млрд. рублей 

Краснодарский 
край

Компания «Рустарк»

Завод по производству 
лимонной кислоты

Республика 
Башкортостан

7 млрд. рублей 

Agropro (Турция)

Завод по производству 
обоурдования 

для зернохранилищ, 
выпсука муки и крупы

4,6 млрд. рублей

Московская
 область
«Лидер 5»

Строительство завода 
по производству 

бутилированной питьевой воды, 
напитков и соков

3,5 млрд. рублей

Челябинская 
область

ГК «Черквизо»

Развитие предприятия 
по производству мяса 

бройлеров

4 млрд. рублей

Северная 
Осетия

Компания «Эмлан»

Организация производства 
эмульгаторов

Генеральным директором АНО «Агентство 
инвестиционного развития Чувашской Республики» 
назначен Васильев Денис Геннадьевич. 
Ранее занимал должность директора компании 
ООО «Сваебой», является Председателем 
Чувашского регионального отделения «Деловая 
Россия» и членом Высшего экономического 
совета Чувашской Республики.

За прошедший месяц в региональных спецорганизациях произошли следующие изменения 
руководящего состава:

И.о. директора ГБУ «Городское агентство 
управления инвестициями» (г.Москва) назначен           
Балук Андрей Васильевич. 
Ранее занимал должность Заместителя 
министра инвестиций и инноваций Московской 
области.

НААИР. АНОНСЫ И МЕРОПРИЯТИЯ май-июнь 2023

НААИР.КАДРЫ

Выездная стажировка членов НААИР в Московской области
22-23 июня 2023
офлайн формат 
Московская обл.

Следует отметить, что с целью обмена опытом работы между членами НААИР                                  
и для очного участия в заседании площадки делегации Инвестагентства Тюменской 
области и АИР Пермского края посетили ГБУ СПб «Управление инвестиций».

14 июня 2023
офлайн 
и онлайн  формат
г.Калининград

Общее собрание членов НААИР и заседание Наблюдательного 
Совета НААИР в рамках ПМЭФ-2023

Управляющим Фонда «Агентство ЯНАО «Мой 
бизнес» Ямало-Ненецкого Автономного округа 
назначен Курзаев Александр Александрович. 
Ранее он занимал должность Заместителя 
начальника управления — начальника отдела 
Департамента экономики ЯНАО.

Генеральным директором Корпорация развития 
Республики Карелия назначена Климчук Елена 
Николаевна. 
Ранее она возглавляла Фонд по содействию 
кредитованию субъектов МСП Республики 
Карелия.

Новые назначения

Генеральным директором АО «Корпорация 
развития Севастополя» назначен Волков 
Сергей Григорьевич. 
Ранее являлся учредителем и руководителем 
ООО «Севремдор», ООО «Севблаго», ООО «Маяк 
— плюс», ООО «МВН»,  регионального отделения 
партии «Родина» в Крыму и севастопольской 
молодежной общественной организации 
«Бастион».

Трансферы
Шпиленко Андрей Викторович назначен 
заместителем председателя правительства 
Омской области (будет курировать деятельность 
представительства Омской области при 
Правительстве РФ в городе Москве).  
Ранее занимал должность председателя 
правления «Корпорации развития Донбасса», 
также является председателем наблюдательного 
совета Ассоциации кластеров и технопарков РФ.

https://naair.ru/events
https://t.me/investtorf
https://www.kommersant.ru/doc/5914100
https://blvesti.ru/news/novosti/2023-04-13/turetskaya-kompaniya-agropro-planiruet-postroit-v-bashkortostane-zavod-po-proizvodstvu-selhozoborudovaniya-3218679
https://podolskriamo.ru/article/proekt-zavoda-po-proizvodstvu-napitkov-vklyuchili-v-reestr-investproektov-podmoskovya-612037
https://www.agroinvestor.ru/regions/news/40153-v-severnoy-osetii-planiruyut-postroit-zavod-po-proizvodstvu-emulgatorov/
https://gubernia74.ru/articles/news/1117432/


апрель 2023НОВЫЕ ЧЛЕНЫ НААИР

НААИР продолжает принимать заявки от своих членов на прохождение 
независимой оценки качества работы спецорганизации. Заявки               
на прохождение оценки подали уже более 10 регионов-членов 
НААИР.
Напомним, что оценка представляет собой широкую комплексную 
диагностику работы региональной спецорганизации и позволяет 
детально проанализировать текущую деятельность организации 
(провести ревизию документации, процедур и сервиса для инвесторов), 
выявить слабые и сильные стороны, получив независимый взгляд 
со стороны. 
По итогам оценки будет сформирован аналитический отчет                       
с рекомендациями, которые можно использовать для дальнейшего 
повышения эффективности организации работы и качества сервиса 
для инвесторов.
Стоимость оценки — 48 000 руб. 

Независимая оценка качества работы 
региональной спецорганизации по работе             
с инвесторами

Направить запрос на проведение независимой оценки, а также               
на получение всей необходимой дополнительной информации, 
можно по контактам исполнительной дирекции Ассоциации. 

 email: rrh@naair.ru+7(495) 663-04-16

Челлендж  «Вдоль Байкала с НААИР»

Челлендж «Вдоль Байкала с НААИР» — командное спортивное 
мероприятие, которое проводится среди организаций-членов
и партнеров НААИР. 
Цель челленджа — всем вместе собрать «заряды» активностей             
на 2000 км, чтобы всем вместе «пробежаться» по береговой линии 
озера Байкал.
Активность может быть любой — бег, велосипед, плавание, йога, 
спортивный зал, ходьба, гребля и многое другое.
Регистрация участников на мероприятие открыта с 12 мая. 
Челлендж стартует 15 мая и завершится 11 июня.
Для участия необходимо зарегистрировать команду из 2-6 человек,
сформированную из сотрудников вашей региональной спец- 
организации.
Победитель в командном зачёте в качестве приза получит 
сертификат на прохождение трекинг-маршрута вдоль озера Байкал 
с профессиональным гидом и инструктором.

НААИР запустил «Байкал Challenge» в рамках 
проекта #ЗдоровыеИнвестиции

 Независимая оценка качества работы спецорганизаций

В апреле 2023г. в состав организаций-членов 
НААИР вошли:

НААИР. СЕРВИСЫ

НААИР. НОВЫЕ ПРОЕКТЫ

зарегистрироваться на челлендж

Центр инвестиций АНО «Центр поддержки предпринимательства           
и развития экспорта Оренбургской области»

Руководитель Центра инвестиций — Ахмеров Тимер Наильевич

АНО Республики Коми «Центр развития предпринимательства»

Директор Бельтреков Алексей Михайлович

АНО «Агентство по привлечению инвестиций» Краснодарского края

Директор Приходько Юлия Андреевна

https://link.stayfitt.ru/naair_baikal


Аналитический обзор НААИР. АНАЛИТИКА

представляет из себя жесткую горизонтальную платформу минимальной высоты. Она является транспортной упаковкой, 
применяется при обработке грузов с помощью вилочной тележки и/или автопогрузчика или другого аналогичного 
оборудования в качестве основания для укладки, перегрузки, хранения, обработки, штабелирования, транспортирования 
или выкладки товаров и грузов. 

Инвестиционно-аналитическое агентство «Профессиональные 
Комплексные Решения» (ПКР) и «Национальная Ассоциация 
агентств инвестиций и развития» (НААИР) в совместном проекте          
по изучению инвестиционных ниш России на основании 
собственных аналитических данных и Цифровой платформы 
«Инвестиционные проекты» провели исследование рынка 
деревообрабатывающей промышленности в России. 

ДЕРЕВЯННАЯ 
ТАРА
паллета или поддон 

НААИР.АНАЛИТИКА

РЫНОК ДЕРЕВЯННОЙ ТАРЫ

РЫНОК И ПРОИЗВОДСТВО1
Объем производства деревянной тары в РФ в 2021 году составил 58 млн ед., что на 61% выше показателя 2020 года. 
В период с 2017 по 2021 год объем производства деревянной тары вырос более чем в 2 раза ввиду повышения потребности и доступности 
качественного сырья, среднегодовой темп прироста составил 28%. Исходя из данных фактических объемов производства деревянной 
тары за первые 8 месяцев 2022 года, предполагается, что всего за год было произведено около 86 млн ед. продукции. 
Производство деревянной тары направлено в первую очередь на внутреннее потребление. По итогам 2021 года на российском рынке 
было реализовано 99% произведенной продукции или 57 млн ед. в натуральном выражении, объем рынка составил почти 24,5 млрд руб. 
Рынок не является импортозависимым, доля импорта от общего объема рынка в натуральном выражении в 2021 г. составила менее 1% 
(13 тыс. ед.), основные страны-импортеры: Польша, Испания, Венгрия, Китай. 
Также стоит отметить, что не более 1% (301 тыс. ед.) российских паллет поставлялось на экспорт в Германию, Эстонию, Нидерланды и прочие 
страны. 2022 г. характеризуется отрицательной динамикой экспортных поставок, что объясняется запретом европейских стран на импорт 
деревянных паллет/поддонов из России. Высока вероятность, что в скором времени отечественная продукция на внутреннем рынке 
полностью вытеснит оставшуюся долю импортной деревянной тары. 

ПОТРЕБЛЕНИЕ2
Целевая аудитория потребителей деревянной тары широка по охвату отраслей использования и применения:

ПРОБЛЕМАТИКА РЫНКА3
Существует риск снижения объемов производства и продаж деревянной тары в России.
Этому способствует повышение стоимости производства продукции, а также рост транспортно-логистических расходов. 
Растет популяризация тренда на использование бывшей в употреблении тары вместо покупки новой, что позволяет экономить 
денежные средства потребителей и снижает спрос на новую продукцию.
В качестве дополнительного негативного фактора выступает и то, что среди потребителей деревянной тары имеются и те, кто 
самостоятельно наладил производство паллетов и поддонов «под себя», что уменьшает или полностью закрывает их потребность                 
в приобретении новой продукции. 
Отдельно существует проблема наличия контрафактной продукции и серого рынка: кустарно произведенные паллеты и поддоны, 
которые не прошли соответствующий контроль качества, стоят дешевле по сравнению с сертифицированной продукцией.

ИНВЕСТИЦИОННАЯ АКТИВНОСТЬ4
Согласно данным Цифровой платформы «Инвестиционные проекты», в настоящее время в отрасли стройматериалов и изделий                  
из дерева, где в том числе реализуются проекты по производству деревянных поддонов/паллет, происходит снижение 
инвестиционной активности, что может связано с достаточной насыщенностью мощностями, производящих деревянную тару. 
Всего на активной стадии реализации сейчас находятся 120 проектов, объем инвестиций в них составляет 292,2 млрд руб. 
Почти равнозначная сумма инвестиций в 275,1 млрд руб. приходится на замороженные или приостановленные проекты. В случае 
возобновления их реализации, это может дать отложенный положительный экономический эффект в будущем. 

ТЕНДЕНЦИИ И ПЕРСПЕКТИВА РЫНКА5
Основными драйверами роста рынка в средне- и долгосрочной перспективе являются улучшение доступности качественного сырья 
для производства паллет, а также динамичный рост e-commerce — на фоне развития сектора онлайн-торговли спрос на паллеты, 
используемые для перевозки большинства товаров в потребительском секторе, только растет.
Также на сегодняшний день все больше внимания уделяется стандартам экологичной упаковки. Паллеты, которые используются 
повторно несколько раз, отвечают требованию на устойчивую экологичную упаковку.  
При стабилизации экономической ситуации, развитии потребительского спроса и наращивании объемов потребления потребность                  
в исследуемой продукции будет расти. 

ОБЪЕМ ИНВЕСТИЦИЙ И КОЛ-ВО ПРОЕКТОВ, НАХОДЯЩИЕСЯ НА АКТИВНОЙ СТАДИИ РЕАЛИЗАЦИИ
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ПРОМЫШЛЕННЫЕ ПРОИЗВОДСТВА, ВЫПУСКАЮЩИЕ МАССОВЫЙ ТОВАР, ПАКЕТИРОВАННЫЙ И УПАКОВАННЫЙ В МЕШКИ, ЯЩИКИ, КОРОБКИ
Сюда можно включить большой перечень товаров — начиная от мешков с мукой и рисом и заканчивая коробками со смартфонами и косметикой.

ПРОМЫШЛЕННЫЕ ПРОИЗВОДСТВА, ВЫПУСКАЮЩИЕ РАЗНООБРАЗНУЮ СЛОЖНУЮ ТЕХНИКУ, КАК БЫТОВОГО, ТАК И ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ЗНАЧЕНИЯ
Станки, научное оборудование, комплектующие для автозаводов и прочих сборочных производственных компаний.

КОМПАНИИ, ПРОИЗВОДЯЩИЕ МЕЛКОТОВАРНУЮ СТРОИТЕЛЬНУЮ ПРОДУКЦИЮ
В виде кирпича, плитки, кафеля и других товаров, требующих соответствующей упаковки для транспортировки, погрузки и выгрузки.

ФЕРМЕРСКИЕ ХОЗЯЙСТВА И АГРОХОЛДИНГИ
Станки, научное оборудование, комплектующие для автозаводов и прочих сборочных производственных компаний.

ТРАНСПОРТНЫЕ ЛОГИСТИЧЕСКИЕ ЦЕНТРЫ, ПАРКИ И ГРУЗОВЫЕ ТЕРМИНАЛЫ (МОРСКИЕ, РЕЧНЫЕ, ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ, АВИАЦИОННЫЕ)
На которых осуществляется прием, складирование, сортировка поступающих партий груза и товаров различного назначения.

ОПТОВЫЕ БАЗЫ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ И ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ СКЛАДЫ
Где также производится постоянная массовая сортировка, складирование и хранение различных товаров и грузов.

БОЛЬШЕ ВСЕГО ПОТРЕБЛЯЮТ ДЕРЕВЯННУЮ ТАРУ В СЛЕДУЮЩИХ СФЕРАХ
E-COMMERCE — 45% РИТЕЙЛ  — 30% ПРОИЗВОДСТВО ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ — 22%



Республика 
Татарстан 

Средняя загрузка санаториев в РФ 
в 2022г. составила 45%. 

Лидером по количеству гостей стали СКФО 
(61%), 2 место — здравницы СЗФО (52%). 
Лидерами по средней загрузке учреждений 
в 2022 г стали Калининградская область 
(79%), Ставропольский край (75%), 
Республика Алтай (74%). В топ вошли 
Воронежская, Кемеровская область, 
Санкт-Петербурга и др.  

Согласно исследованию, самую 
достойную зарплату получают 
финансисты и люди, занятые 
в нефтегазодобыче. 

Лидероми стали Москва (финансовый 
сектор), Сахалинская область (добыча), 
ЯНАО (добыча), Мурманская область 
(рыболовство), Якутия (добыча).

Новости членов НААИР — апрель 2023

Рейтинг регионов 
по динамике рынка труда         
— 2023

Рейтинг регионов 
по загруженности 
курортных комплексов

Рейтинг российских 
регионов по динамике 
зарплат

НААИР.НОВОСТИ СПЕЦОРГАНИЗАЦИЙ

Эксперты агентства РИА Рейтинг выяснили 
динамику зарплат в стране. 

За отметку взята сумма в 100 тысяч рублей. 
На первой строчке — Ямало- Ненецкий 
автономный округ, далее идут Чукотский 
АО, Магаданская область, ХМАО, Ненецкий 
АО, Мурманская область, Москва, 
Красноярский край, Сахалинская область, 
Иркутская область. На последних строчках 
— Кабардино-Балкария, Ингушетия и Чечня.

Фонд поддержки предпринимательства 
Югры «Мой Бизнес» заключил соглашение 
о создании в Узбекистане Торгового дома 
Югры. 

В первое время Торговый дом Югры 
в Узбекистане будет работать 
как представительство. В дальнейшем 
он будет постоянной точкой присутствия 
производителей. Здесь будут организованы 
витрины с продукцией, проводиться 
презентации и переговоры.

Москва проведет конкурс на заключение 
первого в стране межрегионального 
офсетного контракта. 

Это контракт на закупку медицинских 
изделий 2 регионами — инвестор обязуется 
вложить не меньше 100 млн руб. 
в производство на территории Самарской 
области в 2024 году. То есть при помощи 
Москвы в Самарской области появится 
современное производство с новыми 
высокотехнологичными рабочими местами. 
Область получит доход в бюджет, а столица 
— качественный товар по выгодной цене.

г. Москва, 
Самарская область

Ханты-Мансийский АО 
— Югра

Пермский край

В рамках обмена опытом по программе 
«Управленческое мастерство: развитие 
региональных команд» делегация 
Санкт-Петербурга посетила Пермский край. 

Эксперты обсудили вопросы инвестиционного 
потенциала регионов, экономического 
развития, градостроительной деятельности 
и многое другое. В рамках визита 
приглашенные команды специалистов из 
Петербурга, Тюменской области и Якутии 
посетили площадку пермской компании 
Promobot и технопарка Morion Digital.

Фонд развития Югры и АИР Чувашской 
Республики на полях международной 
промышленной выставки «Иннопром. 
Центральная Азия» в Ташкенте 
заключили соглашение о сотрудничестве.  
Стороны договорились о кооперации 
усилий по привлечению инвестиций, 
обмене успешными практиками, 
а также совместной разработке 
и совершенствовании механизмов 
и инструментов привлечения инвесторов 
на территории регионов.

Татарстан создает новую площадку 
для развития торгово-экономических 
отношений РФ и КНР. Мероприятие состоится 
7-8 сентября 2023 года в «Казань Экспо».

В программу российско-китайского форума 
планируется включить диалог партий КНР         
и РФ, выставку, а также тематические сессии 
по направлениям IT, машиностроение, 
нефтехимия, транспорт, туризм, культура, 
здравоохранение, спорт, образование                 
и инвестиции. Организаторы ожидают уже         
в первый год работы форума не менее 1 000 
участников.

Республика Чувашия, 
Ханты-Мансийский АО 
(Югра) 

Мурманская область, 
Псковская область

подробнее подробнееподробнее

подробнее подробнееподробнее

подробнее подробнееподробнее

Мурманская и Псковская области 
расширяют сотрудничество в сфере 
инвестиционного развития — состоялась 
рабочая встреча представителей 
Правительства Мурманской области 
с делегацией Правительства Псковской 
области.

Участники обсудили содействие 
по внедрению лучших практик 
регионального инвестиционного 
стандарта и обменялись практиками 
работы с инвесторами между регионами.

http://government.ru/news/48078/
https://riarating.ru/infografika/20230417/630240675.html
https://%D1%81%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D1%82%D0%BE%D1%80%D0%B8%D0%B8-%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B8.%D1%80%D1%84/%D0%B1%D0%BB%D0%BE%D0%B3/%D0%B8%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%B8-2022-%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%B0-%D0%BF%D0%BE-%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D0%B5%D0%B9-%D0%B7%D0%B0%D0%B3%D1%80%D1%83%D0%B7%D0%BA%D0%B5-%D1%81%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D1%82%D0%BE%D1%80%D0%B8%D0%B5%D0%B2-%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B8---%D1%80%D0%B5%D0%B9%D1%82%D0%B8%D0%BD%D0%B3-%D1%80%D0%B5%D0%B3%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%B2
https://invest.nashsever51.ru/list_item/news/murmanskaia-i-pskovskaia-oblasti-rasshiriaiut-sotrudnichestvo-v-sfere-investitsionnogo-razvitiia
https://tida.tatarstan.ru/index.htm/news/2194650.htm
https://fondugra.ru/news/14244/
https://spbinvestment.ru/ru/news/05-05-2023-sankt-peterburg-oznakomilsya-s-opytom-raboty-investbloka-permskogo-kraya
https://investmoscow.ru/press-center/news-article/?article=274032
https://fondugra.ru/news/14240/


НААИР В ЛИЦАХ

ЧЕРНОВА АННА 

Дата рождения  

27.05.1981

Место рождения  

Ленинский район 
Волгоградской области

До 2022 года я работала в органах местного самоуправления Волгограда                   
и органах исполнительной власти Волгоградской области, начиная                               
с должности специалиста в правовом управлении администрации Волгограда, 
прошла все ступеньки муниципальной и государственной службы. Благодаря 
этому пути накоплен немалый опыт, зная всю ситуацию и работу изнутри 
именно в своем регионе, легче находить взаимопонимание и строить 
отношения с коллегами, что в свою очередь идет на пользу общему делу.

В 2022 году у меня состоялись сразу два очень значимых для меня события              
в моей трудовой деятельности: назначение на должность заместителя 
генерального директора акционерного общества «Корпорация развития 
Волгоградской области» и 23 мая – на должность генерального директора. 

Конечно, деятельность по привлечению инвестиций была для меня новой,               
и всегда будет то, что надо познавать заново, искать варианты, но если бы 
было все по шаблону, то скорее всего не было бы так интересно. Мне всегда 
нужно выстроить систему, чтобы она эффективно работала, и были 
конкретные результаты в работе. Главное — работа на результат.

Ваш опыт в должности руководителя спецорганизации?

Генеральный директор АО «Корпорация развития 
Волгоградской области» 

Образование

Высшее, 
юридическое

Я считаю, что любые достижения начинаются с команды, команды 
единомышленников, с людей, без которых ничего не получится. Ведь любые 
достижения – это заслуга не одного какого-то конкретного лица. И у нас такая 
команда в регионе есть.

Немаловажно доверие и открытость со стороны органов власти и инвесторов, 
которые удалось выстроить. Но главное – не останавливаться на достигнутом.

Достижением считаю победу Волгоградской области в образовательной 
программе «Управленческое мастерство — развитие региональных команд» в 2022 
году, реализуемой Министерством экономического развития Российской 
Федерации, Российской академией народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ. В программе участвовало 45 команд субъектов 
Российской Федерации, внедряющих региональный инвестиционный стандарт. 
Одним из главных факторов или главной причиной нашей победы стало 
правильное распределение ролей, в результате чего вся команда звучала, как 
оркестр, в унисон.

Стали членом некоммерческой организации «Национальная Ассоциация агентств 
инвестиций и развития» в связи с чем у нас появились новые знакомства,                         
и открылись новые возможности.

Ключевые достижения в качестве руководителя 
спецорганизации?



ЧЕРНОВА АННА 
Какие Вы видите основные точки роста в своем регионе 
на ближайшую перспективу?

Волгоградская область — это очень большой по площади регион. 

На мой взгляд, административный центр Волгоградской области — 
современный Волгоград — один из красивейших городов России. 

Большое значение имеет то, что город находится на пересечении 
федеральных трасс и является востребованным транзитным пунктом                    
для туристов. Для остановки и отдыха путешественники зачастую выбирают 
именно Волгоградскую область.

Именно поэтому деятельность региона направлена также на развитие 
туристического кластера, привлечение туристического потока, для этого                 
в Волгоградской области есть необходимые туристские ресурсы — 
достопримечательности, как исторические, так и природные.

Кроме того, Волгоградская область является одним из крупнейших 
производителей сельскохозяйственной продукции. Имея большие площади 
для дальнейшего развития данной сферы, это деятельность также находится 
в приоритете.

Также крупным проектом является создание центра компетенций                              
по производству спецстали.

Конечно, каждый отдельно взятый регион — это своя история, своя культура, 
свои традиции, особенности природные, климатические и экономические.              
И для развития в целом трудно порой выделить приоритетные направления, 
важно не зацикливаться на чем-то одном.

Интересная история или курьезный случай, связанный        
с карьерой 

Когда я была назначена на должность генерального директора, меня сразу же 
включили в команду региона для участия в образовательной программе 
Министерства экономического развития Российской Федерации в рамках 
внедрения Регионального инвестиционного стандарта (от региона 
участвовало 22 человека — все из разных сфер, но занимающие руководящие 
должности — люди профессиональные и с большим накопленным опытом). 

Было сложно, я бы сказала — даже страшно, потому что мы встретились                  
с профессионалами высокого уровня из всех уголков нашей необъятной 
страны.

Более полугода были разные интересные форматы обучения, которые 
оценивались командой профессионалов. 

Так вот, цель была — взять на вооружение новые компетенции, но не менее 
амбициозная — победить. Один из участников команды просил сбавить 
обороты и говорил: «Ну это не совсем реально, чтобы наша команда 
победила.». Тогда я точно поняла, что сделаю все возможное для этого.

Приходилось кого-то воодушевлять, на кого-то даже «давить», и наша команда 
под кодовым названием «КОМАНДА МЕЧТЫ» победила! 

Лично для меня — это очень яркое впечатление! И не только от победы. Мы так 
сплотились с другими регионами в процессе обучения, взяли много их 
позитивных практик в работу, за что очень благодарны нашим коллегам.                   
И в очередной раз гордились, что мы едины в своей главной цели — сделать 
нашу страну еще лучше! Не останавливаясь на достигнутом.   

Заметила, что все цели, которые порой кажутся фантастическими                                 
и недостижимыми, достигаются и сбываются — это по-хорошему удивляет                
и радует. Так что буду чаще и масштабнее мечтать!

Интересный факт о себе



Расскажите какие у вас есть хобби и увлечения?

Прочитав вопрос, поняла, что сейчас самое большое мое хобби — это 
полноценный сон. Хотя люблю волейбол, настольный теннис, ну и конечно 
немного из творческого — очень люблю петь. 

Волгоградская область — это очень большой по площади регион. 

На мой взгляд, административный центр Волгоградской области — 
современный Волгоград — один из красивейших городов России. 

Большое значение имеет то, что город находится на пересечении 
федеральных трасс и является востребованным транзитным пунктом                    
для туристов. Для остановки и отдыха путешественники зачастую выбирают 
именно Волгоградскую область.

Именно поэтому деятельность региона направлена также на развитие 
туристического кластера, привлечение туристического потока, для этого                 
в Волгоградской области есть необходимые туристские ресурсы — 
достопримечательности, как исторические, так и природные.

Кроме того, Волгоградская область является одним из крупнейших 
производителей сельскохозяйственной продукции. Имея большие площади 
для дальнейшего развития данной сферы, это деятельность также находится 
в приоритете.

Также крупным проектом является создание центра компетенций                              
по производству спецстали.

Конечно, каждый отдельно взятый регион — это своя история, своя культура, 
свои традиции, особенности природные, климатические и экономические.              
И для развития в целом трудно порой выделить приоритетные направления, 
важно не зацикливаться на чем-то одном.

ЧЕРНОВА АННА 

? Блиц-опрос

Лучшие спецорганизации по работе 
с инвесторами?

АО «Корпорация развития Республики Башкортостан»

Агентство экономического развития Ленинградской 
области

АО «Корпорация развития Калининградской области» 

АО «Корпорация развития Московской области»

Инвестиционное агентство Тюменской области

Корпорация развития Чувашской Республики

АО «Корпорация развития Тамбовской области»

Акционерное общество «Региональная Корпорация 
развития и поддержки Тульской области» 

Самый эффективный канал 
привлечения инвестора?

Команда Волгоградской области во главе 
с Губернатором Волгоградской области.

Назовите самые интересные практики         
из других регионов, которые вы бы 
хотели взять на вооружение в Вашей 
спецорганизации?

Тюменская область — качественная, интересная 
презентация региона

Ленинградская область — Система «зеленого 
коридора» для инвестора

Калининградская область — представительство 
Калининградской области в Москве – фронт-офис

Какими можете поделиться лайфхаками или какой 
дать совет по работе с инвесторами в регионе?

Общение с инвестором на равных.

Делать свою работу так, чтобы нас могли 
рекомендовать другим инвесторам.

Внедрение в 2022 году системы проектного 
управления в сфере сопровождения 
инвестиционных проектов. 

Заметила, что все цели, которые порой кажутся фантастическими                                 
и недостижимыми, достигаются и сбываются — это по-хорошему удивляет                
и радует. Так что буду чаще и масштабнее мечтать!

сон

настольный теннис

волейбол

пение



+7 (495) 663-04-16  
+7 (495) 663-04-04 доб. 1149 Больше новостей на naair.ru

Адрес: 109240, г.Москва, 
Котельническая набережная, дом 17

office@naair.ru 

https://naair.ru
https://naair.ru



